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Abstract (en)
The lower cupboard unit for kitchen furniture, especially under the washing bowl to contain a unit for rubbish bins which can be drawn out and/or
tipped forwards, has a latch (12) with a moving push rod (10) in the opening direction with an additional spring (13). The spring is tensed to act in
the opening direction, with a spring force which ensures that the push rod moves the unit outwards or tip it out, even when the rubbish bin(s) is (are)
full. The push rod (10) movement path is longer than the movement range of the latch (12).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Küchen-Unterschrank (1) mit einem horizontal herausfahrbaren und/oder um eine horizontale Achse nach vorn
herauskippbaren Auszug (6), der vorn eine Tür (5) und dahinter zumindest einen Abfallbehälter (7,8) trägt. Dabei steht die Tür mit einem Schnäpper
(12) in Wirkverbindung, der bei Betätigung der Tür in Schließrichtung abwechselnd die Türe freigibt bzw. in der Geschlossenstellung hält.
Wesentlich ist, daß der Schnäpper einen in Öffnungsrichtung verfahrbaren Stößel (10) aufweist, der mit einem in Öffnungsrichtung wirkenden
Federelement (13) in Verbindung steht, wobei die Federkraft so bemessen ist, daß der Stößel den Auszug auch bei gefülltem Abfallbehälter
herauszufahren vermag. <IMAGE>
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